

Guide pour la préparation

de l'Assemblée Générale ordinaire de l'Œuvre de Marie 2026

Synthèse

Elaborée par la Commission préparatoire de l'Assemblée (CPA) - juillet 2025

L'Assemblée Générale

Tout comme le Centre de l'Œuvre et le Conseil général, il s'agit d'un organe de gouvernement de l'Œuvre de Marie (SG, art. 10). Il se réunit en session ordinaire tous les cinq ans ou en session extraordinaire lorsque des raisons particulières l'exigent (SG, art. 73, 75).

L'AG2026 est une étape d'un parcours qui ne commence pas aujourd'hui, mais qui s'inscrit dans la continuité de l'histoire de l'Œuvre. Ce que nous vivons lors de l'AG2026 sera à la fois nouveau et dans la continuité. Rappelons ensemble quelques phrases du Document final de l'Assemblée de 2021 : « Nous regardons le monde et nous nous engageons à rechercher ceux qui souffrent (...). Nous voulons nous approcher de chaque personne pour l'écouter profondément (...). » Nous croyons qu'aujourd'hui, l'actualisation du Charisme de l'Unité se réalise si nous nous laissons interpeller par la réalité pour l'aimer. (...) Par l'expérience mystique du Paradis (...) nous nous sentons appelés à mettre en œuvre avec sagesse des processus d'écoute et d'interprétation des traces de prophétie disséminées aujourd'hui dans le chaos et l'obscurité que nous rencontrons chaque jour ».

Lors de la réunion de la CPA, début avril, Margaret nous a notamment dit : « ... Je pense qu'il est important de créer des espaces de dialogue où chacun et chacune puisse s'exprimer librement, y compris les personnes qui ont des idées différentes ou contradictoires. Je vous prie sincèrement de donner la possibilité de s'exprimer et d'apporter leur contribution, en particulier à nos membres issus de différentes Églises, aux fidèles d'autres religions et aux personnes qui ne se reconnaissent dans aucune croyance religieuse. Je tiens également beaucoup à ce que nous puissions écouter, dans les différentes régions, surtout la voix de ceux qui se sont éloignés du Mouvement... avoir des espaces, dans certains endroits où cela est possible, où les gens veulent écouter leur voix et leur demander : « Que souhaiteriez-vous que la prochaine Assemblée fasse ou comment voyez-vous l'Œuvre de Marie dans les cinq prochaines années ? ».

Lors de cette première rencontre en présentiel, Jesús a souligné : « Nous devons donc créer les conditions pour que, au-delà de nos raisonnements humains, ce soit véritablement la Sagesse qui dirige tout, (...) il faut des apports de nature spirituelle ».

Le parcours de l'Assemblée

Le parcours de l'assemblée se déroule en deux phases :

- **Préparation de l'AG** : parcours communautaire activé dans les zones et au Centre.
- **Célébration de l'AG** : qui se tiendra au mois de mars 2026.

Convocation de l'Assemblée Générale

Elle est convoquée par la Présidente au moins six mois avant l'expiration de son mandat. (Ceci est expliqué dans le Règlement de l'AG à l'article 5).

Comment se préparer à l'Assemblée Générale ?

Une première contribution consiste à prier pour la préparation de l'AG et pour ses participants. À la fin du document, vous trouverez une prière écrite par Margaret, que vous pouvez étendre à tous les membres de l'Œuvre.

Dans les zones, des moments de discernement communautaire seront organisés, auxquels nous sommes invités à participer.

Les consultations

Il existe trois types de consultations auxquelles les zones sont appelées à participer :

La consultation pour les propositions, à présenter à l'AG, pour l'Œuvre au cours des cinq prochaines années, sur la base du document final de l'AG2021.

La consultation sur les noms à proposer à l'AG pour les différentes fonctions électives de l'Œuvre : président, coprésident et conseiller et conseillers généraux du Centre de l'Œuvre.

La consultation sur les éventuelles propositions de modification des Statuts Généraux et des règlements, selon les différents niveaux d'implication.

1. Consultations pour les propositions

Definition d'une proposition

Une proposition est une demande concrète adressée à l'AG, et non une intention générique. Elle doit être claire, réalisable et viser le bien commun de l'Œuvre. Nous proposons deux « propositions » hypothétiques à titre d'exemple :

- 1. Faire grandir dans toute l'Œuvre l'esprit d'unité et de service. (C'est une proposition inappropriée, trop générique !)*
- 2. Prévoir une rencontre en ligne par grandes zones, une fois par an, pour les nouvelles générations. (Cette proposition est appropriée car elle est concrète !)*

Les trois phases du processus :

- **Préparation** (juin-août) : réflexion personnelle et communautaire, en référence au document final de l'AG 2021, et élaboration d'éventuelles propositions relatives à la vie de l'Œuvre au cours des cinq prochaines années.
- **Collecte** (septembre-octobre) : les CPA zonales sélectionnent et envoient au maximum 10 propositions prioritaires à la CPA centrale.

- **Élaboration** (novembre-décembre) : la CPA centrale identifie les grands thèmes et rédige le Document de Travail.

Importance de la méthode communautaire :

Les propositions, fruit d'un discernement communautaire, seront examinées en priorité. Dans tous les cas, les propositions individuelles seront également prises en considération. Plus que le nombre de propositions, c'est la qualité du processus synodal vécu ensemble qui compte.

Contributions libres :

D'ici janvier 2026, il est possible d'envoyer des réflexions supplémentaires sur la vie de l'Œuvre. Elles seront publiées sur le site INDY à la disposition des membres et des participants à l'AG.

2. Consultations pour les noms

Objectif de la consultation : L'ensemble de l'Œuvre participe à la sélection des candidats à l'élection de la Présidente, du Coprésident et des Conseillers généraux. La consultation se déroule via une plateforme numérique, avec le soutien des délégués de zone (DZ) et du Conseil général (CG).

Phases et modalités de collecte

- 1 Phase : collecte des propositions des DZ et du CG, avec des listes distinctes pour le Président, le Coprésident et les Conseillers/ères.
- 2 Phase : sélection des noms ayant obtenu le plus grand nombre de préférences. La CPA centrale établit les listes définitives.

Critères de discernement et diversités : Les zones doivent faciliter les rencontres afin de favoriser la connaissance mutuelle et un discernement partagé, en valorisant la diversité des âges, des expériences et des professions. Les noms doivent refléter les compétences, l'expérience et l'esprit de communion.

Transparence et informations sur les candidats : Pour chaque nom inclus dans la deuxième phase, les informations suivantes seront divulguées : données personnelles, formation, expériences, fonctions exercées, langues parlées. Toutes ces informations seront publiées de manière confidentielle et accessible sur le site dédié aux consultations.

3. Consultation pour les propositions de modifications éventuelles aux Statuts généraux et aux Règlements

Motifs de révision : La révision des Statuts et Règlements découle des demandes du Dicastère, des pratiques existantes, d'études spécifiques et des motions de l'AG2021.

Trois étapes :

- Information dans les zones sur le contenu du projet présenté par la CRS ;
- Consultation avec collecte de propositions jusqu'au 30 octobre 2025 ;
- Décision : la CPA centrale élabore la version finale pour l'AG.

Règlements des branches : la révision sera menée par les Conseils des branches elles-mêmes, les Projets devant être envoyés avant décembre 2025.

Formation via l'UPM : le cours UPM 2025 aide à mieux comprendre les Statuts et soutient le processus de révision.

Les Assemblées de Zone

Qu'est-ce que c'est : Moment d'unité locale (AZ masculin et féminin) dédié à l'élection des représentants pour l'AG, avec possibilité de partager des propositions et des candidatures.

Participants : délégués de zone, conseillers des aspects et des territoires, responsables de sections, branches, mouvements, secrétariats, œuvres et focolarini catholiques (vœux et promesses perpétuelles) ayant le droit de vote.

Fonctions et calendrier : elle élit deux focolarini/e ayant prononcé leurs vœux perpétuels + un/e marié/e ayant prononcé ses promesses perpétuelles pour chaque sexe, catholiques ; elle se déroule dans les trois mois suivant la convocation de l'AG (août-octobre 2025) et envoie les procès-verbaux à l'Œuvre et à la CPA avant novembre 2025.

Préparation et modalités opérationnelles : travail préalable à distance (matériel et sensibilisation), retraite préalable à l'AZ, commission de soutien en zone ; modalités mixtes possibles dans quelques centres équipés pour garantir une interaction en temps réel et un vote secret.

Objectif et normes : Guide basé sur les Statuts généraux (art. 127-128) et le Règlement AG (art. 6), complété par une note technico-juridique pour le déroulement mixte (présentiel + en ligne) des Assemblées de Zone.

Chaque branche a sa propre assemblée de zone. Avec ses fonctions et ses horaires (voir le PowerPoint présenté au Conseil).

Préparation au Centre International

Consultations: implication de tous (Conseillers, collaborateurs, focolarini/e de la Mariapoli Romana) pour recueillir des propositions et des noms, dans un esprit de communion et de discernement.

Représentation AG: Chaque conseil central élit jusqu'à six membres au maximum (art. 77 SG ; art. 3 RAG), mais la Présidente peut fixer un nombre inférieur au moment de la convocation. Définir la composition des conseils centraux 15 jours avant la date de convocation de l'AG (c'est-à-dire avant le 31 juillet 2025).

Procédures et délais : votes internes dans les 3 mois suivant la convocation ; résultats et profils envoyés dans les 30 jours suivant le vote ; procès-verbaux conservés pendant 12 ans.

Critères essentiels : la préparation et la connaissance de ce qu'est et de ce qui se fait dans une AG.

Informations principales sur l'Assemblée Générale

Que fait l'Assemblée générale ?

L'Assemblée a quatre tâches principales :

- élire la Présidente, le Coprésident et les Conseillers généraux
- délibérer sur les modifications des Statuts et Règlements (à approuver par le Dicastère)
- délibérer sur les sujets et propositions recueillis dans le monde entier
- approuver les lignes directrices et les priorités futures

Qui participe ?

- Les organes de gouvernement de l'Œuvre (Présidente, Coprésident, Conseil général et secrétaires)
- les responsables centraux des activités et des œuvres liées au Centre de l'Œuvre
- les délégués de zone et les focolarini/e élus lors des Assemblées de zone et de la Citadelle de Loppiano
- les membres des conseils centraux des sections
- les représentants élus des branches et des mouvements (max. 6 par conseil)

Comment se déroule-t-elle ?

L'Assemblée commence par l'approbation du programme et une retraite spirituelle de trois jours. Ensuite, il y aura des délibérations sur les sujets à traiter et les élections.

Une expérience spirituelle et synodale

Au cœur de l'Assemblée, il y a l'écoute du Saint-Esprit, afin de vivre ensemble un processus de discernement, de confrontation et de décision, dans la communion et à la lumière du charisme de l'Œuvre.

Prière pour la préparation de l'Assemblée Générale

« Jésus, nous voulons te confier la préparation de la prochaine Assemblée, en te demandant de nous accompagner dans ce chemin important et délicat.

Nous te confions dès maintenant notre travail : conduis-le, toi, notre Maître parmi nous ;

Éclaire de ta lumière chacun de nos pas, afin que l'Œuvre de Marie accomplisse pleinement son dessein et puisse contribuer toujours davantage à réaliser ton Testament : « Père saint... que tous soient un... » (Jn 17, 11.21) ;

Aide-nous à grandir toujours plus dans l'unité, en offrant humblement nos échecs, en demandant pardon et en croyant en ta miséricorde qui renouvelle toutes choses ;

Aide-nous à être des témoins de proximité, d'amour concret envers chaque personne ;

Élargis notre cœur pour accueillir les souffrances de l'humanité ;

Nous te prions pour que la préparation de l'Assemblée générale soit un chemin de conversion et de renouveau spirituel ;

Amen ».

Aide à la réflexion avec les communautés sur le document final de l'Assemblée 2021

Ces questions sont conçues comme un outil d'aide à la réflexion communautaire en vue de la prochaine Assemblée. Il n'y a aucune obligation de les utiliser, d'autres peuvent être ajoutées, etc. L'important est que, lors du passage d'un quinquennat à l'autre, un espace puisse être ouvert pour évaluer ce qui a été fait et mieux planifier l'avenir.

Comment s'y préparer?

Comme il est très important de prendre un moment pour réfléchir à notre réalité, nous suggérons de choisir un jour où tout le monde peut s'arrêter, dans un espace qui favorise la rencontre et la réflexion.

En fonction des caractéristiques de chaque lieu, il serait également possible d'accéder à un lieu de prière ou, si possible, de participer à la messe ou à d'autres liturgies.

Nous vous proposons de commencer par un moment de méditation, afin d'entrer en profondeur dans l'écoute intérieure et de nous ouvrir de tout notre cœur à ce que nous allons vivre ensemble, un moment précieux pour nous sentir partie prenante d'un processus plus large. Enfin, nous vous proposons quelques questions-guides ou propositions communautaires, conçues pour stimuler la confrontation, le discernement et le partage, afin que chaque voix puisse trouver sa place et contribuer à la croissance collective.

Comment procéder ?

Chaque communauté peut choisir comment travailler sur le Document de l'AG2021 « **Le courage d'embrasser le monde** », c'est-à-dire en le considérant dans son intégralité ou en choisissant la partie qu'elle juge la plus importante et la plus centrale pour sa communauté. Nous transcrivons ici les titres des principaux thèmes abordés dans le texte.

Ensemble, scrutons l'horizon : un charisme qui se réalise

À l'écoute du cri de l'humanité.

À l'écoute du cri de la création.

À l'écoute du cri des nouvelles générations.

Le courage d'embrasser l'humanité : incarnation à 360°

Sortir pour se rapprocher

Agir ensemble : travailler en réseau, revitaliser les domaines de l'action humaine, revaloriser les œuvres concrètes et sociales comme instruments pour un monde uni, revoir la gouvernance de l'Œuvre. Agir et évaluer

Préparés pour « l'ut omnes » : discernement communautaire, attention prioritaire à la famille, Pacte Educatif Global, formation et accompagnement, dialogue à 360°

Questions à se poser en communauté :

1. Comment avons-nous vécu ces réalités?

Quelles découvertes et quelles réponses ont marqué notre parcours ?

2. Nous sommes-nous engagés à promouvoir une culture de soins et de prévention pour le bien-être intégral de la personne?

3. Qu'aurions-nous voulu faire mais que nous n'avons pas réalisé?

Quelles limites avons-nous rencontrées et qu'est-ce qui nous a manqué ?

4. Que souhaitons-nous réaliser à l'avenir et dans quoi voulons-nous vraiment nous engager?

Quels rêves nous semblent aujourd'hui urgents et réalisables ?

5. Quels choix courageux reconnaissons-nous comme nécessaires pour le bien de nos communautés?

Où sommes-nous appelés à oser, même si cela coûte cher ?

6. Que voulons-nous approfondir, demander ou apporter au parcours que notre région est en train de vivre?

Quelle est notre contribution à ce cheminement commun ?

7. Quels choix courageux reconnaissons-nous comme fondamentaux pour transmettre le charisme de l'unité aux générations futures ?

Comment pouvons-nous le préserver et le renouveler au fil du temps ?

Autres méthodes de travail :

Pour réfléchir à notre réalité, nous pouvons commencer par regarder ensemble quelques photos qui nous montrent les visages des « Jésus Abandonnés » avec lesquels nous vivons.

On peut ouvrir le dialogue avec les questions suggérées et inviter tout le monde à s'exprimer.

On peut également élaborer nos propositions ensemble à l'aide de différents graphiques qui facilitent une plus large participation.

La conversazione nello Spirito

Una dinamica di discernimento con un metodo sinodale,
alla luce di Gesù in Mezzo



**Silenzio e Patto dell' amore reciproco
tra i componenti del gruppo**

"Preparazione personale"

Affidandosi al Padre, conversando in preghiera con Gesù e mettendosi in ascolto dello Spirito Santo, ognuno prepara il suo contributo sulla questione su cui si è chiamati a discernere.

"Prendere la parola e ascoltare"

Ognuno interviene a turno a partire da ciò che lo Spirito Santo gli ha suggerito a partire dalla propria esperienza e della preghiera personale. Ascolta con attenzione il contributo degli altri, nel più profondo "farsi uno". «Quando Lui è fra noi ci sentiamo liberi, uno, pieni di luce... torrenti d'acqua viva sgorgano del nostro seno».

**Silenzio e
Preghiera**



**Silenzio e
Preghiera**

"Fare spazio agli altri e all'Altro"

Ognuno condivide, a partire da ciò che gli altri hanno detto, ciò che più ha risuonato in lui/lei o ciò che ha suscitato in lui/lei più resistenze, lasciandosi guidare dallo Spirito Santo: «Infatti ciò che io dico non sono io a dirlo—quando c'è Gesù in mezzo—, non sono io a dirlo ma io, Gesù e tu in me. E quando tu parli —che è Gesù in mezzo— non sei tu, ma tu Gesù e io in te»

"Costruire insieme con GIM"

Si dialoga insieme a partire da quanto emerso in precedenza per discernere e raccogliere il frutto della conversazione nello Spirito: riconoscere intuizioni e convergenze; identificare discordanze, ostacoli e ulteriori domande; lasciare emergere voci profetiche. È importante che ciascuno possa sentirsi espresso dal risultato dei lavori. «A quali passi ci sta chiamando, insieme, lo Spirito Santo?»



**Preghiera finale
di ringraziamento**